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Liebe Freunde! 

Noch hält uns die Pandemie in ihren Fängen. Aktuell ist, mit Ausnahme der Kaderathleten, 
ausschließlich Individualsport mit einer zweiten Person möglich. Meine Aussage, dass es hoffentlich 
im zweiten Halbjahr sich bessern wird, halte ich trotz der Probleme bei der Beibringung der Impfstoffe 
aufrecht. Ziel sollte es sein, bei einer immer niedriger werdenden Inzidenz schrittweise auch den 
Sportbetrieb wieder zu ermöglichen. 

Wir wollen mit Aktivitäten, die den geltenden Verordnungen entsprechen, Euren Kontakt mit dem Verein 
aufrechterhalten. Außerdem zahlen wir unseren Übungsleitern und Übungsleiterinnen weiterhin ihre 
Pauschalen. Dafür haben wir sie gebeten, so gut wie möglich mit Euch Kontakt zu halten. Aus 
Abrechnungsgründen muss der Zeitaufwand auch dokumentiert werden.  

Haltet durch und bleibt gesund! 
 
Euer 
Andreas 
 
 
 

AKTUELLES 
 
BEITRAGSZAHLUNGEN 2020 UND 2021 

Mit Beschluss des Präsidiums wurden erst in diesem Monat die Beitragszahlungen berechnet. Am 

Mittwoch wurden sowohl die Lastschrifteinzüge der Beitragszahlungen vorgenommen als auch die 

Rechnungen versendet. Dabei werden, wie auch im vergangenen Jahr, die regulären Beiträge 

berechnet. 

Wir können nachvollziehen, wenn der ein oder andere sich fragt warum, wenn doch sowohl im 

vergangenen Jahr als auch zunächst in diesem Jahr der Trainingsbetrieb nur eingeschränkt möglich 

war, keine Läufe stattfanden und auch für dieses Jahr nicht sicher ist, dass (alle) SCC-Läufe 

durchgeführt werden können. 

Hier möchten wir darüber informieren, dass eine Mitgliedschaft im Verein grundsätzlich nicht mit 

einem Vertrag bei einem kommerziellen Anbieter gleichzusetzen ist. Während dort ein 

Dienstleistungsvertrag mit Anspruch auf Gegenleistung abgeschlossen wird, leisten 

Vereinsmitglieder einen Beitrag zur Unterstützung der Erreichung der satzungsgemäßen Ziele. Dafür 

können die Mitglieder die Angebote des Vereins in Anspruch nehmen. Bedauerlicherweise gehörten 

die Läufe im vergangenen Jahr nicht dazu. 

Dennoch wurden weiterhin die Aufwandsentschädigungen an unsere TrainerInnen ausgezahlt, sodass 

sie trotz Einstellung des Trainingsbetriebes in Kontakt mit ihren AthletInnen bleiben, Trainingspläne 

erstellen und das Training aus der Ferne begleiten. Ferner wurden mit den Einzelzeitrennen, dem SCC-

Bahn-Lauf-Quartett und weiteren geplanten Läufen bestmögliche Alternativen für die ausgefallenen 

Läufe geschaffen. Dessen Durchführung als auch die weitere Betreuung aus der Geschäftsstelle 

haben eure Beiträge ermöglicht. 

Dafür als auch für die Treue möchten wir uns auf diesem Weg bedanken, hat sich unsere 

Mitgliederzahl im vergangenen Jahr nur minimal verringert! Vielen Dank. 
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JACKEN FÜR BEIM BMW BERLIN-MARATHON 2020 ANGEMELDETE SCCer 

Für Mitglieder, die den erhöhten Beitrag im vergangenen Jahr zahlten und dafür 

keinen einzigen Lauf der SCC Events GmbH absolvieren konnten, stellt die 

Events die für den ausgefallenen BMW BERLIN-MARATHON angefertigten 

adidas-Helferjacken allen SCCern, die zum Marathon angemeldet waren, zur 

Verfügung. Dabei wurden bereits über unsere Trainer die Größenschlüssel der 

jeweiligen Laufgruppen abgefragt. Diese Jacken können ab der kommenden 

Woche den Trainern übergeben werden. 

SCC-Läufer die keiner SCC-Trainingsgruppe angehören, haben die Möglichkeit 

ihre Jacke im Rahmen der Ausgabe durch die Events entgegenzunehmen. 

Sobald dessen Durchführung die Infektionsschutzverordnung zulässt, wird 

diese organisiert und die betreffenden SCCer erhalten eine entsprechende 

Information zum Ablauf per Mail. 

 

LAUFANMELDUNGEN 2021 

Mit den Entwicklungen der vergangenen Wochen hat sich bereits jetzt der Start der SCC Events-

Laufsaison verschoben. Nach der Verlegung des GENERALI BERLINER HALBMARATHON in den 

August, wird nun der AVON Frauenlauf am 15. Mai ausschließlich in digitaler Form stattfinden und die 

Berliner Wasserbetriebe Teamstaffel ebenfalls in den August verschoben. 

Auf Grund der ungewissen Entwicklungen und um ggfls. unnötigen Aufwand zu vermeiden, wurde 

beschlossen, dass die Laufanmeldungen für SCC-Mitglieder erst geöffnet werden, wenn mit höherer 

Gewissheit gesagt werden kann, dass Läufe in 2021 stattfinden können. Wir werden euch zu den 

aktuellen Entwicklungen auf den Laufenden halten und zum gegebenen Zeitpunkt die Informationen 

zu den Laufanmeldungen an euch versenden. 

 

CHRISTOPH NEUTZNER SEI DANK GESAGT! 

Unser langjähriger Laufgruppen-Trainer Christoph Neutzner hat 

aus privaten Gründen seinen Abschied von seiner bisherigen 

Tätigkeit genommen, wird aber weiterhin aktives Mitglied der 

Abteilung bleiben. Der SCC Berlin bedankt sich für seine 

langjährige Tätigkeit für den SCC Berlin. 

Reiner Braun hat sich bereit erklärt, zunächst bis zum Herbst 

diesen Jahres die Aufgabe wahrzu-nehmen und die bisherige 

Gruppe Neutzner zu trainieren. Lieber Reiner, herzlich willkommen 

im Team! 

 

STADIONLEICHTATHLETIK AKTIV 

Neben virtuell stattfindenden Trainerbesprechungen, werden für 

die U8/U10 und die U14 Online-Trainings angeboten. Der SCC 

Berlin stellt dazu den technischen Rahmen. Die U12 hat sich zu 

Challenges verabredet. Viel Erfolg und viel Spaß! 

 

STAMMTISCH ABGESAGT 

Solange der Lockdown anhält, ist die Durchführung des Stammtischs der Abteilung nicht möglich. 

Sobald die geltenden Verordnungen den Stammtisch wieder ermöglichen, werden wir neue Termine 

für den Abteilungs-Stammtisch ankündigen. 

Christoph beim Sommerfest 2017 
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BLV WIRD VERANSTALTER DES ISTAF  

Der Berliner Leichtathletik Verband hat zusammen mit der 

Senatsverwaltung für Sport, dem Management der Mercedes-Benz-

Arena und TOP Sportmarketing sich dazu entschlossen, die Rolle 

des Veranstalters des ISTAF INDOOR und dem ISTAF im 

Olympiastadion zu übernehmen. Rechteinhaber bleibt TOP 

Sportmarketing. Dazu wurde ein Vertrag zwischen dem BLV und TOP 

Sportmarketing sowie ein Vertrag zwischen dem BLV und dem 

Management der Mercedes-Benz-Arena unterschrieben. Nach einer 

Einigung der Beteiligten wird der Vertrag im Sinne des BLV auch vom 

Senat abschließend geprüft. Ziel der Bemühungen des BLV ist es, 

einen Beitrag zur Durchführung der Veranstaltung zu leisten aber 

gleichzeitig alle finanziellen und rechtlichen Risiken vom Verband 

fernzuhalten. 

 

WETTBEWERB ZUM SPORTFORUM BERLIN 

Seit Montag findet im Netz unter https://wb-sfb.machleidt.info/ausstellung die Präsentation der 

Wettbewerbsarbeiten zum Sportforum Berlin statt. Ihr seid eingeladen Euch über die Ergebnisse bis 

zum 31. März zu informieren. 

 

 

 

AUSBLICK 
 
AKTIVE PAUSE 

Derzeit ist unser Alltag vom HomeOffice und Homeschooling geprägt, wobei die alltägliche Bewegung 

sich auf ein Minimum reduziert. Das gewohnte Ausgleichsprogamm in Form von organisiertem 

Training können wir leider derzeit nicht anbieten. Deshalb wollen wir euch ab der kommenden Woche 

auf unserer Webseite Anregungen zu einer BEWEGTEN (MITTAGS)PAUSE bieten, um täglich vom 

Homealltag auszubrechen und den Kopf freizubekommen, sei es in der Mittagspause oder zum 

Feierabend. 

Gerne nehmen wir auch Anregungen auf, wie ihr euch aktuell fit und eure Motivation oben haltet. Eure 

Vorschläge sind über unsere verschiedenen Kanäle (Mail, Telefon, Social Media) herzlich willkommen. 

 

NEUE TRAININGSMASSNAHME FÜR DIE MITGLIEDER DER LAUFGRUPPEN 

Es wird in den nächsten Tagen wieder einen Corona-gerechten Wettbewerb geben.  

Dabei muss eine 30km-Strecke rund um den Grunewald in einem Staffel-Team von 5 Läuferinnen oder 

Läufern absolviert werden. Die Strecke und die Wechselpunkte werden vorher festgelegt, damit die 

Bedingungen für alle teilnehmenden Staffeln gleich sind. Eine Desinfektion des Staffelstabs ist 

vorzusehen. 

Mit diesem Wettbewerbsformat wird nicht nur die persönliche Leistung eine Rolle spielen, sondern 

auch Teamgeist ist gefordert. Schon die Aufteilung auf die jeweiligen Teilstrecken wird spannend und 

herausfordernd sein. Die Gesamtzeit wird dann mit der jeweiligen Läufer-App hochgeladen und von 

uns dann ausgewertet.  

Welches Team wann läuft, ist jedem selbst überlassen. Wir haben eine Dauer von 4 Wochen 

veranschlagt, in der die Ergebnisse eingereicht werden können.  

Nähere Informationen folgen. Ansprechpartner für diese Trainingsmaßnahme ist Heiko Schilff. 

 

Die Ruhe vorm Sturm beim ISTAF INDOOR  
(Quelle: @istaf_indoor) 

https://wb-sfb.machleidt.info/ausstellung
http://www.scc-berlin-leichtathletik.de/
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SPRECHSTUNDE FINDET STATT 

Natürlich könnt Ihr uns immer per Mail mit Fragen, Anregungen und Kritik kontaktieren. Unsere 

Sprechstunde wird im Februar nur telefonisch durchgeführt werden können. Falls Ihr mich sprechen 

wollt, kontaktiert bitte die Geschäftsstelle. Ihr könnt dort Eure Telefonnummer hinterlassen. Ich würde 

Euch nach einer Terminabsprache dann anrufen. 

 

BLV-JAHRESEMPFANG DIGITAL 

Der ursprüngliche Termin des BLV-Empfangs zur 

Vorstellung des LOTTO Team Berlin und des 

DeGeWo Junior Team Berlin, in denen auch einige 

SCCer gefördert werden, musste wegen der 

anhaltenden Pandemie abgesagt werden.  

Nun wurde sich darauf verständigt, die 

Veranstaltung Ende Februar oder Anfang März 

virtuell durchzuführen. Jeder Mitgliedsverein und 

Gast bekommen einen Link zur Teilnahme an der 

Präsentation, bei der u.a. nahezu alle 

betreffenden Athleten per Videoclip eingespielt 

werden. So wird die raumdistanzierte 

Anwesenheit nur weniger Personen vor Ort 

notwendig sein. 

Sobald uns der Link vorliegt, werden wir diesen interessierten Mitgliedern zur Verfügung stellen, um 

an dem virtuellen Empfang teilnehmen zu können. 

 

SPIRIDON-TREFF NEU TERMINIERT 

Nachdem im Januar die angesetzte Siegerehrung der Spiridon-Wertung 2020 wegen der anhaltenden 

Pandemie nicht durchgeführt werden konnte, haben wir jetzt einen neuen Termin vorgesehen. Die 

Siegerehrung ist jetzt für Freitag, 30. April um 18 Uhr in der Hockey-Baude vorgesehen. Herzlichen 

Dank an alle Beteiligten! 

 

 

RÜCKBLICK 
 

ERFOLGREICHER SAISONEINSTIEG 

Dank einiger Vereine im Bundesgebiet haben 

zumindest unsere Bundeskaderathleten die 

Möglichkeit Wettkämpfe zu bestreiten. So konnten 

bereits Alica Schmidt, James Adebola und Tamila 

Markgraf am 22. Januar in Chemnitz in die 

Wintersaison starten. Mit zwei neuen persönlichen 

Hallenbestleistungen für Alica (60m: 7,73s; 400m: 

53,76s), zwei beste Halleneinstiegszeiten für 

Tamila (60m: 7,87s; 200m: 25,23s) und jeweils 

einer Best- und einer Zweitbestleistung für James 

(60m: 6,88s; 200m: 21,57s) aus einem sehr harten, 

LOTTO Team Berlin und DeGeWo Junior Team Berlin 2020  
(Foto: LOTHAR KOETHE PHOTOGRAPHY) 

Alica bei den BBM Halle 2020 (Foto: Christian Bunke) 
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intensiven und umfangreichen Trainingsaufbau heraus, war der Einstieg recht erfolgreich. Am 

vergangenen Dienstag in Erfurt konnte Alica ihre Leistung über 400m sogar nochmal auf 53,68s 

steigern und Blanka Dörfel steigerte in ihrem ersten Lauf im SCC-Dress ihre Bestleistung über 3.000m 

auf 9:20,61.  

Die Leistungen stimmen uns sehr positiv für die anstehenden Deutschen Hallenmeisterschaften am 

20./21. Februar in Dortmund. Auf Grund der kleinen Starterfelder müssen wir die Meldefrist am 

Sonntag abwarten, um unser Team für Dortmund benennen zu können. Derzeit kann lediglich Alica 

fest mit einem Start bei den nationalen Titelkämpfen rechnen. 

 

VORSTAND HAT GETAGT 

Im Januar hat der Vorstand der Abteilung virtuell getagt. Neben den tollen sportlichen Zugängen wie 

Alina Reh und James Adebola war der positive finanzielle Abschluss des letzten Jahres ein wichtiges 

Thema. Die Vorstandssitzung fand in einer sehr harmonischen und positiven Atmosphäre statt. 


